
2020年度　はろーはうす保育園　園評価書

1 はろーはうす保育園　年間保育目標

2 評価項目の達成及び取組状況と改善策

・新型コロナウイルス感染予防として、クラス合同の行事やペア活動を中止し、クラス単位の活動を主に、

なるべく密にならないよう、配慮した保育を行った。

・クラス単位の活動になり、安定した環境の中で、保育士とより信頼・愛着関係を築き、子ども同士も深い関りができた。

・年３回の写真販売を行っているが、ホームページからも写真を選べるよう、改善した。

・午睡用レンタル布団を７月から取り入れた。(希望者のみ)

・各クラスと栄養士が連携をとり、保育の中で栽培した収穫物を子どもたちの手を加えながら、年間を通して食育活動を

行うことができた。

【改善策】

・０歳児だけではなく、１歳児も発達に合わせた保育ができるよう、クラスを２つに分けた担当制保育を行い、

一人一人の子どもに丁寧に関わることで、愛着関係を深め、寄り添う保育を行っていく。

・今年度はコロナ禍で、異年齢児との関りが少なかったが、来年度は状況に応じてではあるが

異年齢児との交流を徐々に増やし、関りを深めていきたい。

・子どもの生活リズムや、荷物の置き場所など、動線を整え子どもが自分で身の回りのことを行えるよう配慮した。

・子どもの興味に沿った手作りおもちゃや素材遊びなど遊びが広がるものを用意した。

・玩具は使用するたびに消毒をし、安心・安全に遊べるようにした。また破損したものはすぐに修理又は処分をした。

・０歳児は成長の幅が大きいので、月齢・発達に応じて２つのグループに分け保育することにより、無理のない活動ができた。

・毎朝、園庭の点検・砂場の整理をし、安心して思いきり遊べるよう配慮した。

【改善策】

・０歳児だけではなく、１歳児も発達の幅が大きいので、環境・体制を見直す必要がある。

・保育の動線を考えながら、環境づくりをもっと工夫し、子どもたちが過ごしやすい環境を整えていく。

・園庭での砂遊びをする際、ベンチやテーブルなど、子どもたちの遊びが広がる備品を取り入れるなど工夫をしたい。

・園内研究を月１回行い、絵本の読み聞かせや紙芝居など、年齢に応じた題材を用意し披露。その後の反省会をもとに今後の

保育にいかせるようにした。

・月１回の園内研修では今年度も職員一人一人がテーマを決め、主任・園長と話し合いながら必要な資料を用意し

内容を決めていく中で、自身のスキルアップにつながったり、発表・ディスカッションを行う。

その中で、様々な考え方を学んだり、コミュニケーション作りにも役立つことができた。

・コロナ禍で、外部研修がほとんど中止になり参加できなかったが、オンライン研修をすることができた。

【改善策】

・研修で学んだことをいかせるよう保育に取り入れていきたい。

・外部研修のほか、講師を招いた研修も検討したい。

・職員一人ひとりがプロ意識を持てるような研修・指導に努め、個人のスキルアップに繫げていく。

・今年度は月１回の園だより・クラスだより・給食だより・毎日の掲示板に加え、

看護師によるナースだよりも発行し、子どもの健康や園内の取り組みなど、詳しく伝えるようにした。

・日々の連絡帳だけではなく、送迎時に子どもの様子などを出来るだけ口頭で伝えるように心掛けた。

・家庭での様子を聞き、園との連携をとった。

・食事・排泄などの援助の仕方を、実際に保育参観でみてもらい、家庭でも行えるよう伝えた。

・外国人家庭には、掲示板・お便りだけではなく、個別に連絡を取り、わかりやすく対応した。

【改善策】

・保護者の方とのコミュニケーションを更に深めていきたい。

・掲示板の写真掲示を増やしていく。

家庭支援・連携

いろいろな経験を通して、意欲的に生活する

評価項目 　　　　　　　　　　　　　　　取組状況と改善策

保育内容全般
について

保育環境について

研究・研修



・今年度も、全クラスで種まき・苗植えから水かけ、収穫を体験し野菜の成長を見ることができた。

・収穫した野菜を給食で提供したり、クッキングのメニューとして取り入れるなど、

年間を通して各クラス食育活動を行うことができた。

・０歳児はミルク(授乳)から離乳食完了までの進め方、子どもたちの食事の様子を写真を使ってパネルにし、

保護者へ掲示して共有できた。

【改善策】

・収穫した物に触れる機会を増やしたい。クッキングだけでなく、色水遊び・野菜スタンプなど、

食べ物をもっと身近に感じられる計画を取り入れていきたい。

・今年度はコロナウイルス感染症拡大防止の対策として、子どもの安全を第一に考え取り組んできた。

・各クラス、机の数を増やしたり、１テーブルに座る人数を減らしたり、密にならないようにした。

・子どもが触れる、すべてのものを徹底的に消毒をし清潔を保つようにした。

・園児の健康状態を見逃さないよう、保護者との情報交換・担当保育士や看護師による健康チェックなど、

園児の様子を複数の職員で見守るようにした。

・保護者の送迎時のマスク着用、と、登降園時の検温の記入をお願いした。

・職員においても、保育室でのマスク着用・３回の検温及び健康状態のチェック表を取り入れた。

・園内研修で嘔吐処理方法を定期的に行い、素早く対処できるようにした。

・月１回の防災訓練を目的を持って参加。訓練後はクラスごと反省し、安全に避難できるようにした。

・職員対象に月に一度、安全指導日を設け、散歩コースを実際に歩き危険個所や交通指導の確認など、

安全に園外の活動が出来るようにした。

・各保育室の他、園内や園外の安全点検を月１回行い、破損個所を修繕し安全に努めた。

・さすまたを新たに導入し、警察署の方に使い方・不審者対応の指導を受けた。

・ケガ・ヒアリハットを見逃さずケースワークを行い、職員配置や動きなど意見を出し合い事故防止に努めた。

【改善策】

・AEDの使用方法を定期的に学び、確認していきたい。

・嘔吐処理方法を全職員がいつでも対応できるように、繰り返し訓練を行う。

・引き続き、コロナ対策を徹底し、子どもの健康・安全を守っていく。

・今年度は、コロナ禍の中での保育に日々試行錯誤しながらの一年でした。

その中で、子どもたちの安全・安心を第一に、保育体制・環境・行事などを見直していきました。

日々の保育では、保護者の方には保育室には入らず、園児の受け渡しをなるべく短時間で行いました。

制限がある中で十分な伝達・コミュニケーションが取れるような形を模索し、より良い方法を常に考え行ってきました。

また、参観会は個別の保育見学・人数を分散する参観会に変更し、希望があれば個人面接を取り入れました。

様々な保育活動の見直しをすることによって取捨選択でき、『子ども主体』の、ゆとりを持った保育ができた、良い機会だったと

思います。また一年を通して、野菜の苗付けから生長過程を見ながら収穫体験をすることで、野菜への興味が出たり、

苦手意識が減るなど、食育活動の成果が出てきたように思います。

今後…

・日々成長する子どもたちに寄り添った、保育活動・保育環境の実践に努めていく。

・子どもの主体遊びができるよう、自然遊びやいろいろな素材に触れながら興味・関心・創造性を引き出し、

様々な体験を通しながら、遊ぶ力を育てていく。

・園でできる限りの感染予防対策を徹底的に行っていき、職員の意識の継続・情報収集をして対策に努めます。

※来年度も、「子ども主体」に軸足を置くことを忘れず、コロナ禍の中でのより良い保育を目指して行きます。

引き続き、これからも保護者の方との連携を大切にし

開かれた園・安心、信頼をしてお子さまを預けて頂けるような園を目指して全力で対応していきたいと思います。

評価項目 取組状況と改善策

食育

安全管理
衛生管理

園から　(成果と今後の課題)



２０２1年　3月　吉日　
　日頃より園運営に、ご理解ご協力いただきありがとうございます。
さて、この度保護者アンケートを実施させていただきたいと思います。お忙しい時期とは
思いますが、ご協力をお願いします。

下記の項目に対し、当てはまる所に〇印をご記入ください。

はろーはうす保育園

37名中　34名回答

　　　　　　　ご協力ありがとうございました。

できていない

21 10 3 0
その他、ご意見がありましたらご記入ください。

わからない

34 0 0 0

8
保育園は要望・意見などに対応し、改善
されていますか？

よくできている できている どちらともいえない

していない

32 2 0 0

7
献立表や毎日の給食サンプル展示で、給
食の内容は分かりましたか？

とてもわかる わかる どちらともいえない

していない

31 3 0 0

6
保育園では室内での遊び・活動を十分し
ていると思いますか？

よくしている している どちらともいえない

できていない

25 9 0 0

5
保育園では外遊びや散歩を十分してると
思いますか？

よくしている している どちらともいえない

できていない

28 6 0 0

4
保育士より、日頃お子様の様子について
の話がありご家庭との連携ができていま
すか？

よくできている できている どちらともいえない

していない

20 12 2 0

3
職員は一人ひとりを大切にした関わりが
できているか？

よくできている できている どちらともいえない

よくなかった

27 7 0 0

2
お子さまは、保育園に行くことを楽しみ
にしていますか？

とても楽しみにしている 楽しみにしている どちらともいえない

＜アンケートのお願い＞

1
はろーはうす保育園の保育について
どのようにお思いになりましたか？

とてもよかった よかった どちらともいえない



意見

①　自宅では教えにくい事、なかなか経験させてあげられない事など、
　　はろーはうすだからやって下さっている事も多く、息子は幸せ者です。
　　これからもよろしくお願いいたします。

②　いつもきめ細かくフォローして下さりありがとうございます。　
　　食育だよりの食事シーンで離乳食の際、テーブルにまだ安定して座れないので、うしろに
　　クッションやタオルを置いて支えて下さっていた写真を見て、自宅でもこんな風にしていない
　　のにありがたい限りです。自宅でもそんな風にやってあげたいと思います。

③　いつも質の良い、寄り添った保育をありがとうございます。
　　仕事中も何も心配することなく、安心して預けています。

④　いつも楽しくかよっており、安心して保育をおねがいしています。
　　本当にありがとうございます。　自宅では難しい遊びもたくさんして貰っているので
　　今後ともよろしくおねがいいたします。

⑤　トイレトレーニング等、早めに行ってくれ助かります。

⑥　毎日子どもが園に行くのをとても楽しみにしていて、園での生活がとても充実しているんだなと
　　思っています。　なかなか家で出来ないことも園でたくさんやってくれているので本当に
　　助かっています。2歳児クラスで終わってしまうのが惜しいくらいです。

⑦　散歩は　事故が全国的に増えた時期は控えていたけど、最近は天気のいい日は行けているようで
　　よかったです。　　コロナ対策も先生たちはすごい大変だろうけど、臨機応変に対応してくれて
　　いるので安心できます。　ありがとうございます。

⑧　毎日、子どもが楽しく通えるのは先生たちのおかげだと思います。
　　いつもありがとうございます。

⑨　とても丁寧に関わり育てていただいていること、感謝の気持ちでいっぱいです。
　　送迎時、担任の先生でなくても伝達をしっかりしていただいたので、安心してお願いすることが
　　できました。　毎日楽しく通うことができました、ありがとうございました。

⑩　家庭で準備するものが少なく必要最小限。　どこに転園しても大丈夫なように、お箸やうがい、
　　トイトレ、など早めから積極的に行っている。
　　・・・この2点がとても有りがたく感じております。

⑪　子どものいいところ（長所）をよく見てくれてたと思います。
　　ありがとうございました。

⑫　休みの日も「今日保育園行く？」と言う位、大好きな場所です。
　　担任の先生だけでなく　いろいろな先生方が名前（子どもの）を覚えてくれていて、
　　その日にあった出来事を話して下さったり・・・とても良い雰囲気だと思っています。
　　給食の先生方毎日バランスのとれたおいしい給食を作って頂き、ありがとうございます。
　　コロナ対策の為、園長先生をはじめ看護師さん等衛生管理を徹底して頂き、
　　本当にありがとうございました。

⑬　この1年近くは、コロナ禍で先生方は特に大変だったと思いますが、色々と対策を考えていただき
　　本当にありがとうございました。
　　一緒にいると甘えてばかりの子供が実は、「ももぐみさんやちゅうりっぷぐみさんのお友達にも
　　優しい」と先生から報告のお話を聞いて（我が子ながら）違う一面が知れ、びっくりしたことを
　　今でも覚えています。きっと、自分がももぐみさんだったころに、お兄さんお姉さんに優しく
　　してもらってたことを覚えていたのかなぁと思います。
　　あと一か月・・・毎日元気よく登園できることを楽しみにしています。
　　3年間本当にありがとうございました。
　　はろーはうすに入園できて本当によかったです。



意見・要望

問：写真販売だけでなく、もう少し日常の様子をタイムリーで写真で配信していただける
　　ような仕組みがあると、より保育士の方々・子どもとつながりが持てそうだなと思います。

　　　　答：今後、一斉メール配信をできる範囲で増やしていきたいと思います。

問：絵本貸出し袋も自分達で用意した方がいい気がします。
　　破れてしまった時に申し訳ない気持ちになるので。

　　　　答：ご意見を参考にさせていただき、検討させていただきます。

問：コロナで服の枚数等がわかりずらいので、1枚になった時、もしくは１週間に1回くらいで
　　れんらく帳に書いてもらええるとうれしいです。

　　　　答：こまめに確認し、保護者に的確にお伝えできるようにしていきます。

問：連携園を作るもしくは就学前までの保育園となって頂きたいです。

　　　　答：前向きに検討させていただきます。

問：給食の期は聞いていただけていますが、細かい形状(リンゴの切り方など）などは、
　　聞かれないので、園ではどんな大きさや形の物を食べているのか分からないので、
　　園での形状を真似して家庭でも与えようと思ってもできないので、
　　詳細を伝えていただけると参考にしやすいと思いました。

　　　　答：今後、クラス担任より分かりやすく伝えると同時に、より密にご家庭と連携
　　　　　　できるように配慮していきます。
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